



Stadt Augsburg
Frau Oberbürgermeisterin
Eva Weber
Rathausplatz 1
86150 Augsburg

Augsburg, 21.03.2023

Gemeinsamer Antrag: Benennung eines Weges in Göggingen in Herbert-Götz-Weg

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir stellen folgenden gemeinsamen Antrag:

- Der Fußweg (siehe beigefügtes Bild) zwischen der Neudeker Straße und der Erzgebirgsstraße in Göggingen (bisher Graslitzer Weg) soll den Namen „Herbert-Götz-Weg“ erhalten.
- Alternativ beantragen wir, dass bei nächster Gelegenheit ein anderer Weg bzw. eine Straße in Göggingen nach Herbert Götz benannt wird.

Begründung:

Herbert Götz wurde 1939 in Bernau im sudetendeutschen Landkreis Neudek geboren und kam bereits als Siebenjähriger mit seiner vertriebenen Familie nach Göggingen, wo viele Sudetendeutsche Aufnahme fanden.

Er engagierte sich zunächst als ehrenamtlicher Gemeinderat von Göggingen und ab der Stadterhebung bis zur Eingemeindung 1972 als Stadtrat in Göggingen.

Viel leistete er als Vorsitzender für die Naturfreunde in Schwaben und in Göggingen. Das Gögginger Naturfreundehaus in Thalkirchdorf/Allgäu entstand auf Grund seiner Initiative.

Besondere Verdienste erwarb Herbert Götz für die Einrichtungen der Heimatvertriebenen aus der Stadt und dem Landkreis Neudek in Göggingen. Als einer von 5 Gögginger Stadträten mit Neudeker Wurzeln sorgte er dafür, dass im Eingemeindungsvertrag der Heimatgruppe „Glück auf“ dem Heimatmuseum der Neudeker und dem Mahnmal vor dem Gögginger Friedhof ein eigener Paragraph gewidmet wurde.

Besonders am Herzen lag ihm die Verständigung mit dem jetzt tschechischen Neudek. Von ihm organisierte Reisen dorthin trugen viel zur Völkerverständigung bei.

Von 2004 bis zu seinem Tode im Jahr 2020 war er Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft Gögginger Vereine und trug hier nicht unwesentlich zur Stärkung der örtlichen Gemeinschaft bei. Er war maßgeblich daran beteiligt, dass die Gögginger Vereine auch nach der Eingemeindung nach Augsburg bei Maßnahmen der Stadt gehört werden müssen.

Nicht umsonst war er der „Gögginger Bürgermeister“ ehrenhalber und Träger des Bundesverdienstkreuzes am Bande.

Leo Dietz, Fraktionsvorsitzender CSU

Matthias Fink, Stadtrat CSU

Peter Rauscher, Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen

Melanie Hippke, Stadträtin Bündnis 90/Die Grünen

Christine Kamm, Stadträtin Bündnis 90/Die Grünen
Dr. Florian Freund, Fraktionsvorsitzender SPD/DIE LINKE – die soziale Fraktion
Regina Stuber-Schneider, Fraktionsvorsitzende Fraktion Bürgerliche Mitte
Beate Schabert-Zeidler, Stadträtin Fraktion Bürgerliche Mitte

